
ACTA N° 19-2010 

En la ciudad de Tegucigalpa, Municipio del Distrito Central, a los dieciocho días del mes 
de mayo del año 2010, reunidos en el Salón de Sesiones de Pleno del IAIP los 
Comisionados Guadalupe Jerezano Mejía, Gilma Agurcia Valencia y Arturo Echenique 
Santos; preside la sesión la Comisionada Jerezano Mejía, en su condición de Presidente 
del Instituto.  

AGENDA: 

1. COMPROBACION DEL QUORUM 
2. AGENDA 
3.  LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA 18-2010  
4. RECURSO DE REVISIÓN ENAG 
5. INFORMACIÓN RESERVADA AMDC 
6. RATIFICACIÓN MANUAL DE PUESTOS 
7. PUNTOS VARIOS 

a. Nota de Miguel Cálix 
b. Nota Oficina Nacional de Desarrollo Integral de Control Interno (ONADICI) 
c. Informe Conciliación Cuenta BCH 
d. Aprobación de Reglamentos 

i. De Caja Chica 
ii. Servicio de Transporte 

iii. Control y Contabilización de Bienes 
 
DESARROLLO DE LA SESIÓN: 

1. Habiéndose comprobado el quórum, la Comisionada Presidente da por abierta la 
sesión siendo las 10:30 de la mañana; por lo que procede a la aprobación de la 
Agenda de la presente sesión, solicitando el Comisionado Echenique sean 
ratificados de forma integral el Manual de Puestos del IAIP, aprobándose por 
unanimidad la propuesta de agenda. 
  

2. Siempre en uso de la palabra, la Comisionada Gilma Agurcia procede a dar lectura al 
Acta 18-2010, la cual es aprobada por unanimidad. 
 

3. Se le turna la palabra al Gerente Legal, Kalton Bruhl, y da lectura al Informe de 
Inspección, que constató que no existen las Actas manuscritas ni mecanografiadas 
de las que solicitó, asimismo, da lectura a la solicitud  enviada por Miguel Cálix en 
fecha 14 de mayo del corriente año para que sancionen al Congreso. Luego de ser 
discutida los Comisionados aprobaron por unanimidad enviar una comunicación al 
Presidente del Congreso Nacional, Juan Orlando Hernández, para comunicarle la 



pérdida de esta información que es patrimonio cultural del Estado y que el 
expediente va a formar parte de una investigación exhaustiva, por lo que el 
documento se turna al Departamento Legal para tomar las acciones procedentes. 

 
4. Continuando con el desarrollo de la Agenda, la Abogada Reyna Narvaez, da lectura 

a la nota girada por ONADICI a través de su titular, Moisés López, que luego de ser 
suficientemente discutida los Comisionados acordaron turnar al Departamento 
Legal para su correspondiente dictamen y la susceptible aplicabilidad del Acuerdo 
Administrativo No. 006/2009 de 21 de octubre de 2009 vertido por el Tribunal 
Superior de Cuentas para la ampliación del proceso de Control Interno Institucional 
de conformidad al marco rector del Control Institucional de los Recursos Públicos 
mediante Acuerdo 001/2009 publicado en el Diario Oficial la Gaceta 31844 del 21 de 
febrero de 2009. 

 
 

5. Posteriormente los Comisionados urgieron la presencia de las Licenciadas Rosario 
Padgett y Rosa María Trimarchi, para que rindiesen el informe de la conciliación 
bancaria de la cuenta número 111022010002207 a favor del Instituto. Se informó que 
existe un remanente en la cuenta de TRESCIENTOS VEINTIOCHO MIL 
CUATROCIENTOS DIECIOCHO CON CINCUENTA Y CUATRO CENTAVOS DE LEMPIRA 
(L. 328,418.54). Pide la palabra el Comisionado Arturo Echenique, exponiendo que 
los Consultores deben pagar la totalidad de los viáticos, ya que el Instituto no tenía 
la obligación de pagar los viáticos a éstos, de acuerdo al contrato se establecía que 
la UNAT pagaba los viáticos con el sueldo que les daban. Luego de ser 
suficientemente discutido el informe se aprobó por unanimidad turnarlo al 
Departamento Legal para su correspondiente dictamen. 

 
No habiendo más que tratar se suspende temporalmente la sesión siendo las  doce de 
la tarde con quince minutos (12:15 p.m.), debiéndose reanudarse el 19 de mayo a las 
diez y treinta de la mañana (10:30 a.m.). 
Siendo la hora convenida se reanuda la sesión del Pleno. 
 
6. Pide la palabra la Comisionada Presidente, Guadalupe Jerezano, en el sentido de 

que sea leída solicitud que trae para la aprobación del Pleno antes de tratar los 
Recursos pendientes, moción estimada por los Comisionados. Da lectura a la 
solicitud para ascender por promoción a las Abogadas Lilian Ávila Bier y Cristian 
Gabriela Lozano Alemán, para los cargos de Jefe de la Unidad de Estudios e 
Investigación y Asistente de Capacitación, respectivamente, nombradas a partir del 
primero (1) de junio del corriente año. Luego de ser ampliamente discutida la 
moción es aprobada por unanimidad, debiendo instruirse a la Subgerencia de 
Recursos Humanos ejecutar los ascensos por promoción correspondientes, 
efectivos a partir de la citada fecha. 

7. Toma la palabra la Doctora Gilma Agurcia, dando lectura al proyecto de Resolución 
del Recurso de Revisión presentado por la Señora Glenda Suyapa Umanzor en 



contra de la Empresa Nacional de Artes Gráficas (ENAG) contenidas en el 
expediente número 13-04-2010-14. Que luego de ser ampliamente discutido es 
aprobado por unanimidad. 

8. Se le cede la palabra a la Abogada Reyna Narvaez para que de lectura al proyecto 
de Resolución 13/2010 contentivo de la solicitud de Información Reservada 
presentada por la Alcaldía Municipal del Distrito Central a través de su Alcalde 
Ricardo Álvarez. Los Comisionados arguyeron sobre la necesidad de que ésta 
ilustrara a los mismos sobre la naturaleza de la reserva, por lo que se instruyó a la 
Secretaría General del Instituto convocar a las personas indicadas a efecto de que 
acudan a la sesión del Pleno del jueves veintisiete (27) de mayo. 

 
 
No habiendo más que tratar se cierra la sesión siendo las  doce y quince de la tarde 
(12:15 p.m.).  
 
 

 

GUADALUPE JEREZANO MEJÍA 
COMISIONADA PRESIDENTE 

 

 

 

GILMA AGURCIA VALENCIA 
         COMISIONADA SECRETARIA 


